
 

 

 

 

Прекрасный праздник – Новый Год! 

Кажется, что здесь необычного? 
Мы заводим новый календарь, меняем 
в дате одну цифру, а больше ничего не 
происходит. Но люди смогли наделить 
именно этот переход суток настолько 
магическим смыслом, что 
проигнорировать это просто 
невозможно! 

Но самое интересное начинается 
еще задолго до Нового Года. Всюду 
приятная суета, все вокруг украшают 
гирляндами, снежинками, новогодним 
нарядным нарядом, все начинает 
сверкать и светиться разноцветными 
огоньками. В супермаркетах 
появляются елки, подарки, все вокруг 

намекает на то, что вскоре будет 
праздник. 

Пока все готовятся к Новому году, 
студенты готовятся к предстоящей 
сессии. Наших первокурсников 
ожидает первый в их жизни экзамен в 
стенах нашего родного факультета, 
желаем им и всем остальным 
студентам удачи. Экзамены 
экзаменами, а все таки главное – 
достойно провести этот непростой 
2020 год, зарядиться новогодним 
настроением, энергией и вступить 
вперед в следующий год с новыми 
силами, рвением и прекрасным 
самочувствием! 
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6 декабря, юристы Беларуси отмечали профессиональный праздник. А есть ли 

подобный праздник в других странах? Оказывается, есть. 
 
В России День юриста отмечают 3 декабря. Есть версия, что дата 

не случайна. В этот день в 1864 году приняли судебные уставы изменившие 
судоустройство в стране. После прихода к власти большевиков традицию утратили 
более чем на 90 лет. И лишь в феврале 2008 года возродили официально. 

В Украине юристов поздравляют 8 октября. Такую дату установили в 
1997 году. Считается, что именно в этот день в 1016 году, во время правления 
Ярослава Мудрого, появился первый письменный свод законов «Русская 
Правда». 

Минуем Каспийское море и попадем в Туркменистан. Кстати, это одна 
из четырех стран мира со статусом признанного постоянного нейтралитета. 
Она не участвует в войнах, а в мирное время – в военных блоках. Здесь 
работники органов юстиции принимают поздравления 18 июня. 

В Казахстане День работников органов юстиции учредил в 2012 году 
первый президент страны Нурсултан Назарбаев. Дату – 30 сентября выбрали 
не случайно: именно в этот день в 1919 году Военно-революционный комитет 
по управлению Казахским краем создал отдел юстиции. 

Продолжив движение на юг, окажемся в Индии. По некоторым                                                                  
данным, День юриста здесь отмечают 3 декабря, поскольку это день рождения Раджендра 
Прасада – борца за независимость страны и ее первого президента. 

 а  и… стабильно комфортная погода, знаменитые водопады, необычные храмы…      
А вот Дня юриста нет. Нет его и на родине кенгуру – в Австра ии. 

Северная Америка, Мексика – родина шоколада, кукурузы и перца чили. В 1533 году, 
12 июля, здесь создали первую в Америке кафедру права. Стоит ли удивляться, что именно 
12 июля стало для местных юристов профессиональным праздником? 

США. Любопытно, что здесь только у ленивого нет адвоката. Вместе с тем похоже, что 
праздника для юристов нет. Хотя в некоторых штатах 1 мая отмечают День права. Ввел его 
34-й президент США Дуайт Эйзенхауэр. Да еще афроамериканцы 29 апреля празднуют День 
чернокожего юриста. 

В Ве икобритании, 14 марта отмечают Национальный день юриспруденции. 
Существует и общевропейский День юристов – 25 октября. Его еще называют Европейским 
днем гражданского правосудия. 

Первая пятница ноября уже традиционно считается Всемирным днем 
доброже ате ьного отношения к юристам (Global Love Your Lawyer Day). Его 18 лет назад 
основал адвокат Надер Анис, который устал от того, что общество постоянно бранит юристов. 

Похоже, почти на каждом континенте у юристов есть профессиональный праздник. 
Так что при желании можно устроить реальное кругосветное путешествие и за год 
отметить несколько дней юриста. А в качестве приятного бонуса услышать слова 

благодарности за принципиальность, заботу о чужой судьбе, за обостренное чувство 
справедливости, широкий кругозор, настойчивость и ораторское искусство. 
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Статью подготовила студентка 
3 курса, Васильева Маргарита 



 

 

 

 

Волонтѐрский отряд 

«Юность» создан почти 15 

лет назад при поддержке 

юридического факультета, 

а именно учебной 

лаборатории 

«Юридическая клиника». 

Наша деятельность имеет 

значительные отличия от 

привычного понимания 

волонтѐрства. Безусловно, 

мы проводим множество 

акций, но основной целью 

неизменно остаѐтся 

повышение правосознания 

и правовой культуры 

населения Республики 

Беларусь. 

Для этого волонтерами проводятся интерактивные занятия с учениками школ на 

актуальные правовые темы, а также консультации граждан по юридическим вопросам. К 

тому же, этот этап является неотъемлемым и в учебной деятельности самого волонтера, 

желающего профессионально совершенствоваться, начиная с ранних курсов. 

5 декабря проходил Международный день волонтѐра, и мы искренне поздравляем 

всех волонтѐров «Юности», кто участвовал в нашей деятельности. Пусть в вашей 

профессиональной деятельности случается много приятных моментов, а всѐ 

запланированное заканчивается вашим 

личным ростом. Также от лица всего 

волонтѐрского движения выражаем 

благодарность руководству юридического 

факультета, а также Черноокой Татьяне 

Викторовне и Шерайзиной Людмиле 

Олеговне за помощь волонтѐрам нашей 

«Юности». 

Волонтѐрство – это настоящее 

призвание. Наш девиз: «Учить людей 

хорошему – хорошеть самому» и мы 

неизменно ему следуем, чтобы сделать этот 

мир лучше! 

Статью подготовил командир 

волонтѐрского отряда «Юность»  

Середа Валерия Валерьевна 
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30.11.2020 на заседании Совета университета ректор БрГУ им. А.С. Пушкина вручила 
студентам Свидетельство Специального фонда Президента Республики Беларусь по 
социальной поддержке одаренных учащихся и студентов. В банк одаренной молодежи 

заслужено были включены студенты нашего факультета: Хоровец Никита, Назаров Игорь, 
Шаш Виктория, Котович Анна и Швед Виктори, за участие и занятие 3 места в Белорусской 

студенческой юридической олимпиаде. Мы безумно рады за ребят и горды за наш факультет! 
Поэтому сразу же поспешили расспросить счастливчиков о достижениях, за которые они туда 
попали (берем на заметку ), а также о том, какие перспективы им открывает это событие.

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Хоровец Никита 
(студент 4 курса) 

 

Никита, расскажите поподробнее, за 

какие достижения Вы попали в банк 

одарѐнной молодѐжи? 

Получение такого статуса я связываю 

непосредственно с участием меня и моей 

команды в Белорусской студенческой 

юридической олимпиаде, где наша команда 

заняла 3 место, что для регионального ВУЗа, 

по моему мнению, равносильно победе в 

целом. По итогам олимпиады нас всячески 

наградили: медали, грамоты, все в таком духе. 

Очевидно, 

возможность попасть 

в банк данных 

одаренной молодежи 

являлась одной из 

наград, и я с должной 

ответственностью 

подошѐл к сбору 

документов для того, 

чтобы этой 

возможностью 

воспользоваться. 

 

 

Поделитесь, пожалуйста, своими 

эмоциями, связанными с этим событием. 

Участие и победа в Белорусской 

студенческой юридической олимпиаде 

вызывают у меня смешанные чувства. 

Безусловно, сама процедура подготовки к 

олимпиаде и участие в ней была невероятно 

насыщенной и интересной. Мне повезло, так 

как команда, в которой я был капитаном, по 

большей части была сформирована из близких 

мне людей, что существенно упрощало нашу 

совместную работу. 

Также я хочу отметить необычайную 

заинтересованность преподавателей и многих 

юристов-практиков в процессе нашей 

подготовки. Нам дали большое количество 

знаний и я очень благодарен им за это. 

Однако не могу не сказать, что 

организация всего этого мероприятия 

Республиканского масштаба была на должном 

уровне. На протяжении всей нашей работы 

нам будто «ставили палки в колѐса». Но, не 

смотря ни на что, мы смогли все эти трудности 

преодолеть. 

 

Что может дать в дальнейшей жизни 

либо карьере факт того, что Вы включены в 

банк одаренной молодежи?  

Конечно же это 

красивая строка в резюме, 

позволяющая повысить свою 

конкурентоспособность на 

рынке труда. Насколько же 

важно это в глазах 

нанимателя я сказать не могу. 

Очевидно, в государственных 

учреждениях это будет иметь 

определенный вес, что в 

целом, уже весьма 

позитивный результат. 
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Шаш Виктория 
(магистрант)  

 

Расскажите поподробнее, за какие 

достижения Вы попали в банк одарѐнной 

молодѐжи? 

Виктория: В банк данных одаренной 

молодежи была включена за то, что в составе 

команды университета заняла третье место в 

Белорусской студенческой юридической 

олимпиаде 2020 года. 

 

Поделитесь, пожалуйста, своими 

эмоциями, связанными с этим событием. 

Игорь: Всегда приятно достигать 

какого-то значительного результата. Сама 

олимпиада оказалась довольно стрессовым 

событием, проверяющим способность 

грамотно распоряжаться временем, умение 

работать в команде и гибко подходить к 

решению поставленной задачи. 

Как до олимпиады, так и во время неѐ, 

моя команда совсем не верила, что нам удастся 

хотя бы пройти в финал, не говоря уже о 

призовом месте. Я изо всех сил старался ребят 

поддержать, хотя, признаюсь, и сам не шибко 

надеялся на победу. В любом случае, ребятам 

стоит отдать должное: они выкладывались на 

120% и, как показало время, это принесло свои 

плоды. 

Виктория: В Белорусской 

студенческой юридической олимпиаде 

принимаю участие уже третий раз в составе 

команды, и только на третий раз уже будучи 

магистрантом привезли такой результат. О 

том, что заняли третье место, мы узнали уже 

по пути домой, чему были приятно удивлены и 

безумно рады (это прочувствовал весь вагон 

поезда). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Назаров Игорь  
(студент 4 курса) 

 

Что может дать в дальнейшей жизни 

либо карьере факт того, что Вы включены в 

банк одаренной молодежи? 

Игорь: Данный факт моей биографии 

будет приятным дополнением для резюме, 

однако фактически это не более чем 

промежуточный результат, который не дает 

абсолютно никаких гарантий.  

Виктория: Включение в банк данных 

одаренной молодежи дает студентам и 

выпускникам целый ряд льгот, среди которых 

можно выделить: льготы при распределении, 

при строительстве жилья, при поступлении в 

магистратуру.  

Лично для меня большинство этих 

льгот уже не актуально, так как я окончила 

университет и работаю по специальности в 

частной юридической фирме. 

 

Есть пожелания студентам, которые 

также стремятся достичь подобных 

достижений? 

Виктория: Не бойтесь участвовать в 

подобных мероприятиях! Если считаете, что 

Вы недостаточно умный, способный и 

достойный, то Вы очень сильно ошибаетесь, 

т.к. в процессе участия в таких мероприятиях 

понимаешь, что туда приезжают точно такие 

же участники, как и Вы. Это своего рода 

«трудность» в жизни, которую Вы обязательно 

преодолеете и получите колоссальный опыт, 

покажите себя и посмотрите на других, а также 

получите возможность достичь определенных 

результатов! 
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